

Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires



PROYECTO DE RESOLUCIÓN

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

RESUELVE

Declarar de Interés Legislativo el libro "Crónica del Rescate de un poeta (Carlos Ortiz)" de Guillermo Rodolfo Pinotti, que recupera la vida y obra de un gran escritor bonaerense; iniciativa que además contempla la distribución de ejemplares en bibliotecas escolares.

Dr. GUILLERMO BRITOS
Presidente Bloque
Union Celeste y Blanco
H.C. Diputados Pcia, Bs. As





FUNDAMENTOS

El doctor Guillermo Pinotti, a través del libro "Crónica del Rescate de un Poeta (Carlos Ortiz) recupera a un gran hombre de las letras, pero además hace revivir una época, con sus luces y sombras.

Por otra parte hay que subrayar que el autor ha decidido distribuir su libro en las escuelas de Chivilcoy para ponerlo al alcance de los alumnos, promoviendo la lectura y el "rescate" de Carlos Ortiz.

Como breve reseña de la importancia de este poeta, podemos decir que Carlos Ortiz nació en 1870 en la Estancia Las Palmeras, partido de Chivilcoy, Buenos Aires.

Su principal influencia literaria estuvo dada por el modernismo, (1890 a 1910, aproximadamente), siendo uno de los primeros en incorporarse a ese movimiento. En 1899 publicó 'Rosas del crepúsculo'.

'El poema de las mieses' (1902) libro que lo hizo famoso, fue escrito en verso y trata sobre la vida en el campo, exaltando el trabajo rural y deja ver una conjunción entre el hombre y la naturaleza tanto en su belleza como en la sujeción a los ciclos naturales y a la labor de la tierra.

El 2 de marzo de 1910 asistió a un banquete en el Club Social de Chivilcoy organizado como despedida al profesor Alejandro Mathus, director de la Escuela Normal de entonces, que había sido trasladado a Mendoza por disidencias políticas con el caudillo Vicente Loveira, en ese momento senador nacional, quien había sido intendente del municipio en diferentes períodos.





A Carlos Ortiz le habían pedido que preparara unas palabras para su amigo. Más tarde, ante todos los invitados y amigos, al término de recitar las mismas, se escucharon unos disparos desde la calle. Carlos Ortiz fue herido de bala. Aunque lo llevaron rápidamente a su casa, (llamada La Casa de la Lira) y de todos los esfuerzos, incluida una intervención quirúrgica, murió al día siguiente, 3 de marzo de 1910.

La sociedad responsabilizó de lo ocurrido a seguidores de Vicente Loveira. La muerte tuvo trascendencia nacional.

En Chivilcoy existe un busto en su homenaje en la plaza principal y una calle lleva su nombre.

El libro de Guillermo Pinotti rescata al poeta, pero también documenta un momento político y social de la historia chivilcoyana, que a su vez es un reflejo de lo que ocurría en esos tiempos en nuestro país.

Por los argumentos esgrimidos, y el valor que representa el rescate de este poeta, es que solicito a mis pares que acompañen el presente proyecto de resolución.

Jr. GÜILLERMO BRITOS Presidente Bloque Union Celeste y Blanco H.C. Diputados Rcia, Bs. As